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118. Generalversammlung 17. 11. 2018 Hotel Höfli Altdorf 

 
Traktanden:  1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der GV 2017 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
4. Rechnung 2018, Revisorenbericht 
5. Jahresbeitrag und Budget 2019 
6. Wahlen 

• Neuer Präsident 

• Neues Vorstandsmitglied 
7. Ehrungen 
8. Verschiedenes 

• Film Besatz von Regenbogenforellen in Urner Bergseen 

• Schonmass 

• Antrag Peter Hauser 

• Anfrage Meienreuss 

1. Begrüssung: 

Der Präsident Markus Gisler eröffnet die 118. Generalversammlung und begrüsst 100 anwesende Fi-
scherinnen und Fischer, sowie 8 Gäste. Speziell begrüsst er: 
 

Regierungsrätin Barbara Bär, Präsidentin FIKO 
Lorenz Jaun, Fischereiverwalter Kanton Uri 
Werner Tresch, Kant. Fischereiinspektor, Ehrenmitglied 
Stefan Baumann, Stv. Fischereiinspektor 

 
Ehrenmitglieder: 
Buff Roger, Oberägeri 
Eller Hansruedi, Silenen 
Eller Martin, Erstfeld 
Fedier Walter, Altdorf 
Hauser Ruedi, Bürglen (Ehrenpräsident) 
Loth Hugo, Bürglen 
Lussmann Beppo, Altdorf 
Sicher Philipp, Altdorf 
Sicher Regula, Altdorf 
Suter Heinz, Altdorf 
Tresch Werner, Bristen 
Zurfluh Alois, Schattdorf 
Ziegler Alberik, Erstfeld 

 
Befreundete Fischereiverbände und Fischereivereine: 
Philipp Sicher, Geschäftsführer SFV 
Markus Fischer, Präsident FV Luzern 
Thomas Agner, FV Luzern 
Simon Rohrer, Präsident Seefischerverein Nidwalden SSFVNW 
Peter Diehm, Präsident Zuger Kant. Fischerei-Verband ZKFV  
Richard Gege, Fischerei-Verein Einsiedeln 
Markus Von Allmen, Fischer-Verein Einsiedeln 

    
 Presse: 

Paul Gwerder, Urner Wochenblatt  
 

Entschuldigungen:  
Zanetti Roberto (Zentralpräsident SFV), Lüchinger Urs (Präsident Tessiner Fischereiverband), 
Keller Stefan (Präsident Schwyzer Fischereiverband), Mettler Urs (Ehrenmitglied), Dossen-
bach Thomas (Vizepräsident UFV), Gisler Wisi, Büeler Max, Dittli Bernhard, Spuri Michael, 
Rogner Wolfram, Gisler Andi 
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Totenehrung: Im Vereinsjahr 2017 / 2018 mussten wir von einigen Vereins-Mitgliedern für 
immer Abschied nehmen. Es sind dies: 

Valentin Sicher-Dittli, Gurtnellen 
Heinrich Tresch, Altdorf 

Zur Ehrung des Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer Schwei-
geminute. 

Stimmenzähler: Als Stimmenzähler werden Andi Zieri, Hubert Czekalla und Fredy Durrer ge-
wählt. 

Mitteilungen: Der Präsident Markus Gisler erläutert den Ablauf der GV in Stichworten. 
Die GV 2019 findet am 16. 11. 2019 im Hotel Höfli statt. 
 

2. Protokoll der GV 2017 
Das Protokoll wurde vor der GV im Internet publiziert, ausserdem hatten interessierte Mitglieder die 
Möglichkeit, das Protokoll vor der GV beim Präsidenten anzufordern. 
Zum Protokoll gibt es keine Wortmeldungen aus der Versammlung, es wird mit Applaus genehmigt. 
Der Präsident bedankt sich für die Erstellung des Protokolls bei Aktuar Simon Gisler. 

3. Jahresbericht des Präsidenten  

Der Jahresbericht ist allen Mitgliedern mit der GV-Einladung zugestellt worden und zusätzlich im Inter-
net publiziert worden. 
 
Ergänzende Bemerkungen zum Jahresbericht: 
Das Vereinsjahr 2018 gehört bereits der Vergangenheit an. 2018 ein spezielles Jahr für Markus Gisler, 
da er nach 10 Jahren Präsident des Urner Fischereivereins das Zepter in neue, junge Hände weiterge-
ben darf, was ihn sehr glücklich und zufrieden macht. Er freue sich mit seinen Vorstandskollegen ganz 
besonders über die Tatsache, dass der Urner Fischereiverein nach wie vor über ein sehr grosses Inte-
resse bei den jungen Mädchen und Burschen, die dieses Hobby erlernen wollen, feststellen kann.  
 
Der Vorstand hat an seiner letzten Sitzung beschlossen, dass aufgrund des guten Rechnungsabschlus-
ses das Nachtessen durch die Kasse bezahlt wird. 
 
Markus Gisler lässt das Vereinsjahr in Form einer Diaschau nochmals Revue passieren. Er weist da-
bei auf die Schwerpunkte im Verlauf des Vereins-Jahres 2017/2018 hin:  

• Jung- und Neufischerkurs im Krump Erstfeld. 

• Bachputzete mit Unterstützung der Bäusyräller Guggä Amstäg 

• 1. Arbeitstag, die Anlage Silenen wird auf Vordermann gebracht 

• Filetierkurs in der Anlage Silenen 

• Fliegenfischerkurs  

• Praxistag des Jungfischerkurses, dank dem Entgegenkommen des EWA wieder auf dem Arni. 

• Jungfischergruppe 

• Hauptbesatz in der Reuss und dem Schächen. 

• Vereinstrüschenfischen auf dem Bagger. 

• 2. Arbeitstag auf der Anlage Silenen, bei dem die Stauden kurzgeschnitten wurden. 
 
Weiter geht es mit dem Rückblick auf die Höhepunkte der letzten 10 Jahre (2009 bis 2018) und dem 
Fazit eines markanten Anstiegs der Mitgliederzahl im UFV. 
Diese Steigerung ist auf ganz viele Faktoren zurückzuführen, die der Vorstand in den letzten 10 Jah-
ren konsequent machte. Es erschienen von den einzelnen Anlässen in den lokalen Medien entspre-
chende Berichte und Bilder. Es wurden mehrmals gezielt Werberunden innerhalb der Fischer und Fi-
scherinnen durchgeführt und mit dem äusserst attraktiven Jahresprogramm konnten bei Anlässen und 
Veranstaltungen neue Mitglieder geworben werden. Alles nach dem Motto: Tue Gutes und sprich dar-
über. 
 
Schlusswort zum Jahresbericht durch Markus Gisler:  
"Zum Schluss bleibt mir die schöne und dankbare Aufgabe zu danken.  
Diese Kurse und Aktivitäten wären nicht möglich, wenn sich immer wieder Helfer und Helferinnen in den 
Dienst der Sache stellen würden, das heisst Frondienst leisten. Für das, allen Helfern ein ganz herzli-
ches Dankeschön. 
 
Ein besonderes Anliegen ist mir die sehr gute Zusammenarbeit mit der Fischereiverwaltung zu erwäh-
nen und zu verdanken. Es sind dies im speziellen die Vorsteherin, Frau Regierungsrätin Barbara Bär, 
dem Fischereiverwalter Lorenz Jaun, dem Fischeiinspektor Werni Tresch und Stefan Baumann als sein 
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Stv. und Anlagewart in Silenen für die Arbeit zugunsten der Urner Fischerei sowie für die geleisteten 
Arbeiten auch zu Gunsten des Urner Fischereivereins. Mit den Beiden hatte ich eine sehr gute und enge 
Zusammenarbeit, Herzlichen Dank.  
 
Danken möchte ich Allen, die mich während den letzten 10 Jahren als Präsident in irgendeiner Form 
unterstützt haben. Ganz speziell danken möchte ich meinen Vorstandskollegen für die sehr gute und 
grossartige Zusammenarbeit, die ich während diesen 10 Jahren geniessen durfte. Denn nur gemeinsam 
erreicht man Grosses! Ich darf Euch sagen, ich schätzte mich glücklich mit so einem Team zusammen 
zu arbeiten, wir haben und hatten eine wirklich tolle Zusammenarbeit. Es macht riesig Spass mit einem 
so motivierten Team für die Urner Fischerei tätig zu sein.  
 
Herzlichen Dank an meine Vorstandskollegen,  
 
herzlichen Dank an Euch, geschätzte Fischerinnen, geschätzte Fischer." 

 
Kassier Andi Gisler lässt die Versammlung über den Jahresbericht des Präsidenten abstimmen. Die-
ser wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

4. Rechnung 2018, Revisorenbericht  

Die Rechnung schliesst mit einem Verlust von Fr. 1100-. 
Revisorin Ida Nussbaumer verliest den Revisorenbericht. Darin bestätigen die Revisoren die einwand-
freie Führung der Kasse. Sie empfehlen der Versammlung, den Kassabericht 2018 zu genehmigen, 
und dem Kassier Décharge zu erteilen. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt. 
Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit von Kassier Andi Gisler und den Revisoren. 

5. Jahresbeitrag und Budget 2019 

Der Antrag des Vorstandes, den Jahresbeitrag für Mitglieder bei Fr. 30.- und denjenigen für Jungmit-
glieder (9-17 jährige) bei Fr. 15.- zu belassen wird einstimmig gutgeheissen. Auch das Budget wird 
von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

6.Wahlen 

In diesem Jahr stehen wiederum Wahlen für den Vorstand sowie der Rechnungsrevisoren an. 
 

• Es steht ein Austritt an, nämlich: 
Markus Gisler, Präsident 
 
Nach 10 Jahren als Präsident des UVF hat Markus Gisler auf die GV 2018 seinen Rücktritt einge-
reicht.  
Als Nachfolger für Markus schlägt der Vorstand einstimmig Peter Vorwerk, Bürglen vor.  
Peter ist seit zwei Jahren im Vorstand des UFV tätig und ist gewillt die Führung des Vereinsschif-
fes zu übernehmen. Peter wird ohne Gegenstimme und mit Applaus gewählt. 
 

• Weiter wird für den nun freien Posten des Beisitzers Lionel Bapst, Altdorf einstimmig in den Vor-
stand gewählt. 
 

• Bestätigung des bestehenden Vorstands für eine weitere Amtsdauer: 
Thomas Dossenbach (für 1 Jahr) 
Andi Gisler   (für 2 Jahre) 
René Fedier  (für 2 Jahre) 
Simon Gisler  (für 2 Jahre) 
Raphael Zurfluh  (für 2 Jahre) 
 

• Die beiden Rechnungsrevisoren Urs Mettler und Ida Nussbaumer wurden für eine weitere Amts-
zeit bestätigt. 
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7. Ehrungen 

Laudatio für Markus Gisler von Andi Gisler (Kassier) 
Markus Gisler, Vorstandsmitglied seit der GV 2007, gewählt als Präsident an der GV 2008. Mit der Wahl zum 
Präsidenten des Urner Fischereivereins hast Du das Heft in die Hand genommen. Aber nicht nur das, Du wurdest 
von Amtes wegen auch Mitglied der Reussdeltakommission und der regierungsrätlichen Fischereikommission. 
Markus - in kürzester Zeit hast Du den Vorstand hinter Dich geschaart. Du hast Deine Beziehungen walten und 
neue enstehen lassen, wie z.B zu den Vertretern des Schweizerischen Fischerei Verbandes, der Einsiedler-, den 
Zuger-, den Nid- und Obwaldner Fischereivereinen. 
Und natürlich mit Petrus. Bei all den Anlässen so herrliches Wetter zu haben ist unglaublich da hattest Du wirklich 
einen magischen, direkten Draht zu Petrus, unserm Oberfischer. Wir hoffen auch weiterhin, auf diese Verbindung 
zählen zu dürfen.  
Auch mit der Verwaltung, namentlich mit Werni, Stefan, Lorenz und Barbara, hattest Du eine intensive 
Zusammenarbeit gepflegt. Souverän und zielorientiert hast Du die notwendigen Besprechungen im 
Zusammenhang mit dem Fischerei-Inspektorenwechsel und der Nutzung der Anlage Silenen geführt. Das Resultat 
ist, dass zur bestehenden Vereinbarung eine gegenseitig, akzeptierte Ergänzung erarbeitet wurde, dank dieser die 
Zusammenarbeit gefördert und die Schnittstellen zwischen Verein und Verwaltung als Nutzer klar, verständlich und 
nachhaltig geregelt werden konnte. Mit der Fischereiverwaltung am gleichen Strick zu ziehen und auch noch in die 
selbe Richtung ist ein Privileg – schweizweit – und dazu müssen und wollen wir Sorge tragen. Du Markus warst 
daran massgeblich beteiligt.  
Getreu Deinem Moto „Tu gutes und schreib darüber“ hast Du regelmässig von unsern Anlässen in den lokalen 
Medien, der Urner Zeitung, dem Urner Wochenblatt, im Radio Central und in der nationalen Fischerzeitschrift Petri 
Heil, Berichte veröffentlichen lassen. Zwei Themen will ich vom Jahresrückblick von Markus nochmals erwähnen: 
 
Mitgliederbestand:     Stand 2008  „390“ auf Stand Heute 2018  „625“ Mitglieder das sind + 60% oder 235  

Mitglieder und Mitgliederinnen. 
Das ist nicht nur einfach gut – das ist schweizweit Spitze – Markus Chapeau. 

Jahresprogramm:  Von 6 Doppelseiten schwarz weiss kopiert auf 55 Seiten Hochglanz farbig. 
   Werbeeinnahmen 2009 von Fr. 2‘060.- auf 9'240.- im 2018  

Da lacht natürlich mein Kassierherz. 
 

Und wenn wir schon beim Rechnen sind.....  
Markus hat bei jeder Gelegenheit und bei allen Anlässen immer etwas Süsses - nämlich Gummibärchen - verteilt. 
Er hat nie konkret gesagt, wieviele er denn so im Jahr verteilt. Dies hat mich veranlasst, eine Hochrechnung anhand 
einer 40 Liter RAKO-Box durchzuführen: 
Länge  6 Pack, Breite 6 Pack, Höhe 40 Pack ergibt 1440 Päckli/Box, gemäss Markus etwa 1.5 Boxen /Jahr  
Das sind 2‘160 Päckli pro Jahr - und das 10 Jahre lang - sind 21‘600 Päckli – mit 12 Stk. Gummibärli pro Pack  
Sind sage und schreibe knappe 260‘000 Gummibärli gewesen, die Du verteilt hast.   
Da hättest Du einen goldenen Gummibären verdient. 
 
Markus, Du hast auch viel - sehr viel – ja ausserordentlich sehr viel - für den UFV telefoniert. „Ja ich liitä dem de 
grad nu aa“ – war eine von Deinen vielgesagtesten Äusserungen.  
Telefon-Hochrechnung mit einem Augenzwinkern.  

Jungfischerkurs  90  je 2x   180/a 
Fliegefischerkurs  15 je 2x   30/a 
Räucherkurs  10 je 2x   20/a 
Besatztag  35 je 2x   70/a 
Programm/ Inserenten 50 je 2x   100/a  
GV   100  jedem 2 ten  50/a 
Laichfischen  20 je 2x   40/a 
Verbandstätigkeiten / Vorstand    120 /a 
Verwaltung      50/a 
Diverse       140/a 
Total       800/a 
 

Das sind in 10 Jahren sage und schreibe 8‘000 Anrufe – da hättest Du ein goldenes Telefon als Pockal verdient 
oder mindestens den Orden zum „rotä Ohr“ erhalten sollen. 
 
Geschätzter Markus Wenn Du A) gesagt hast …..   haben wir A) verstanden 
   Wenn Du B) gesagt hast …..   haben wir B) verstanden 

Und wenn wir C) sagen ....... Danken wir Dir für Deine geleistete Arbeit. 
 
Der Vorstand schlägt Dich der Versammlung als Ehrenpräsident vor. Wer damit einverstanden ist bezeuge dies 
mit Aufstehen und einem kräftigen Applaus. Markus wurde mit tosendem Applaus zum Ehrenpräsidenten des Urner 
Fischereivereines ernannt.  
Als Dank überreicht der Vorstand Markus ein wunderschönes Seeforellen-Präparat. Auch bei dieser herrlichen 
Seeforelle zeigt sich die gemeinsame Zusammenarbeit mit der Verwaltung. So haben Stefan und Werni die 
Seeforelle gefangen und fachgerecht gelagert und der Vorstand hat die Präparation organisiert. 

 
Ganz herzliche Gratulation zum Ehrenpräsidenten - Markus - das hast Du Dir wirklich verdient. 
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8. Verschiedenes 

• Der mit sehr viel Aufwand und Herzblut erstellte Kurzfilm von Wisi Zurfluh " Besatz von Re-
genbogenforellen in Urner Bergseen " wird gezeigt. Als Dank für diese grosse Arbeit zur Er-
stellung des Films werden 2 Flaschen Wein an Wisi überreicht. 

 
Anfrage des Fischereikonkordats betreffend "Schonmass der Forellen": 

 Aktuell im Vierwaldstättersee: 35 cm 
 Vorschlag neu auf 45 oder 55 cm 
 Der Vorstand beantragt einstimmig das Schonmass bei den 35 cm zu belassen. 
 Dies auch nach Rücksprache mit den Verantwortlichen der Urner Fischereiverwaltung 
 

Der Bericht des Fischereikonkordats formuliert diese Empfehlung zur Erhöhung unter Vorbe-
halt. Der Vorbehalt besteht darin, dass auf eine Erhöhung verzichtet werden könnte, wenn die 
Fangintensität gemessen am Seeforellenbestand im Vierwaldstättersee gering wäre. Verein-
facht gesagt: Falls der Fang nur einen geringen Teil des Bestandes abschöpft, wäre das 
heute relativ tiefe Fangmindestmass kein Problem bezüglich Nachhaltigkeit der Nutzung und 
bräuchte nicht angepasst zu werden. 
 
Es gibt durchaus Hinweise darauf, dass der Bestand der Vierwaldstättersee-Seeforellen trotz 
tiefem Schonmass nicht tangiert wird und die Bestände stabil sind. Einerseits zeigt die Fisch-
fangstatistik eine eher steigende Tendenz, anderseits zeigen die Laichfischfänge (vorab im 
Kanton Uri) bei gleichem Fangaufwand einen steigenden Fangerfolg und mehr Laichtiere. 
 
Die Abstimmung an der GV ergibt bis auf einige Ausnahmen das Belassen des Schonmass 
bei 35cm. 
 

• Antrag Peter Hauser (und 18 Mitunterzeichner) betreffend Egli-Situation im Seelisbergersee: 
 Der Vorstand unterstützt diesen Antrag zur Annahme. 

 

• Anfrage von Kobi Zgraggen und Willy Schaffner betreffend Laufwasserkraftwerk Meiental: 
 Der Vorstand des UFV informiert über den Bau dieses Laufwasserkraftwerk. 
 Die Abstimmung an der GV bezüglich Teilnahme des Vorstand UFV in der  
 Begleitgruppe "Laufwasserkraftwerk Meiental" wird einstimmig gutgeheissen. 
 

• Markus Gisler bedankt sich zum Schluss der GV bei allen Helfern für die im vergangenen Jahr 
geleisteten Dienste, wünscht allen Petri Heil im kommenden Jahr und schliesst damit die 118. 
General-Versammlung.  

 

Anschliessend steht der gemütliche Teil mit Tombola und Fischmähli auf dem Programm. 

 
 
 
der Aktuar Simon Gisler 

 


